



# Guindas: protestas no modificarán dictamen

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ  
Y ENRIQUE GÓMEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Legisladores de Morena calificaron de mezquino el paro que impulsan juzgadores y empleados del Poder Judicial, y señalaron que su protesta no modificará el dictamen que están trabajando en la Comisión de Puntos Constitucionales.

Entrevistados por separado, los morenistas advirtieron a jueces y magistrados que si buscan paralizar al Poder Judicial como rechazo a la reforma que se discute en el Congreso para elegira los juzgadores por voto popular, que si intentan este tipo de estrategias dilatorias, “el pueblo se las va a cobrar”.

César Cravioto, vocero de la bancada de Morena, expuso que los jueces y magistrados “deben poner por encima el interés de la sociedad que su propio interés. Si actúan de esa manera, la gente se los va a reconocer, si actúan contra la gente, el pueblo se los va a cobrar”.

Luego de que la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito (Jufed) calificó los foros como una “simulación” y anunció un paro de labores en el Poder Judicial de la Federación (PJF) en fecha por definir, Cravioto calificó este anuncio como “un amago, pero sería contraproducente para ellos mismos”.

En entrevista con este diario, dijo desconocer si la ministra Norma Piña está detrás de estos amagos de paro de labores, pero advirtió a jueces y magistrados que dichas acciones “van en contra del contundente mandato popular que se reflejó en las urnas el 2 de junio”.

Por su parte, el coordinador de Morena en la Cámara Alta, Ricardo Monreal, cuestionado sobre las manifestaciones realizadas y anunciadas por trabajadores del PJJ, como la protesta en Saltillo, descartó que en San Lázaro puedan frenar la discusión de la reforma al Judicial.

“No, es derecho de los trabajadores manifestarse, siempre y cuando lo hagan con respeto y sin violencia. Nosotros esperamos que haya eso, es lógico que se presenten resistencias y habremos de ser respetuosos, tolerantes, ecuanimes, prudentes para no caer en provocación”, apuntó a EL UNIVERSAL.

**RICARDO MONREAL**

Coordinador de Morena en el Senado

**“Es derecho de los trabajadores manifestarse (...), es lógico que se presenten resistencias y habremos de ser respetuosos, tolerantes, ecuanimes”**

**CÉSAR CRAVIOTO**

Vocero de la bancada de Morena

**“[Jueces y magistrados] deben poner por encima el interés de la sociedad que su propio interés (...) si actúan contra la gente, el pueblo se los va a cobrar”**

creen que la confrontación va a debilitar a la mayoría legislativa”.

A su vez, el diputado Leonel Godoy, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que dicha movilización no modificará el dictamen que están trabajando en la Comisión de Puntos Constitucionales. “Lo pueden hacer, están en su derecho, pero la decisión está tomada. Lo que nosotros estamos viendo en los ocho foros que se realizaron fueron propuestas y esas se están recogiendo y se van a incorporar en el dictamen que vamos a elaborar en los próximos días, y que se votará en septiembre, pero de ninguna manera tiene ninguna influencia lo que ellos vayan a hacer”, expresó.

También respondió al señalamiento que hicieron los magistrados y jueces sobre que los foros son una simulación, al no tomar en cuenta sus propuestas en el dictamen de la reforma judicial. “Esa es la parte de la mezquindad de ese discurso, de una organización de jueces y magistrados que fueron escuchados. Dicen que no fueron escuchados, y yo les puse el ejemplo

**EL DATO**

El paro del PJF dependerá de si en la reforma judicial se toma en cuenta a jueces y magistrados.

“Nosotros nos vamos a dedicar a expresar argumentos, a expresar contundentemente las razones que nos asisten para acudir a la reforma que se está planteando”, dijo.

Cuestionó la actitud de la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña; dijo que “hubiese sido mejor buscar caminos de entendimiento. Creo que se equivocan quienes

en Saltillo, el martes, que por ejemplo en Xalapa hubo 12 ponentes, y de esos 12, nueve fueron de ellos y tres sólo a favor de la reforma”.

Por su parte, el diputado Juan Ramiro Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, le pidió a la Jufed que reconsidere realizar un paro nacional. “Yo lo que les digo es que reconsideren”, comentó. ●

**12****PONENTES**

hubo en el foro sobre la reforma judicial que se realizó en Xalapa, de los cuales tres fueron a favor.



César Cravioto, vocero de la bancada de Morena, expuso que el amago de paro en el Poder Judicial es contraproducente para los jueces y magistrados.